



New Director at the Women's Center Continuing The Struggle

BY **SALOUA LARIDHI**

The new executive-director of the Montreal Women's Center is driven by her matriarchal roots.

Johanne Bélisle, the Center's executive-director since July, has been aware of the struggles women face daily such as heading a single-parent family. She was only two years old when her mother was widowed. Her grandmother raised fourteen children, worked on the farm, and cared for her invalid husband.

Bélisle has a Bachelor's degree in criminology and a Master's in social work. She worked with adult and child delinquents and in child assault prevention, before becoming coordinator of the Center's Front Line Service in 1987.

Within community groups, she is known for her struggle against poverty, especially women's poverty, and for her expertise in defending victims of sexual assault and conjugal violence. She intends to strengthen the Centre's role of "encouraging self-help and creating solidarity links between women and men in order to promote equality." Being a feminist doesn't mean "being against men", she says, and it is essential to make them part of the struggle for equality.

She insists on the fact that the Centre is not a shelter, but rather a non-profit organization whose original goals remain under her di-

rection: to offer tools and to give women resources that will help them gain access to a better quality of life and be able to participate collectively in the advancement of society.

But its role is also to offer specific services to women facing difficult financial situations, and Bélisle wants the Centre to do more than "simply work on the problem of violence, but also on fighting poverty, integrating immigrant women and providing job opportunities."

Her fight against poverty is backed by the "sharing store", an interesting alternative that allows women to buy groceries at the Centre for only \$2. This way they're not receiving charity, but are a link in the solidarity chain, because the two dollars are immediately reinvested to help another family. She is aware of the enormous work provided by the social workers, advisers, trainees, and volunteers working at the Centre, which survives thanks to "their courage and the determination of women to change their situation," she says.

Johanne Bélisle wants to continue the Center's work by consolidating links between its different services and with the community, business circles, and provincial, national, and international organizations. For more information, call 842-4780. The Montreal Women's Centre, 3585 Saint-Urbain. ♦



De gauche à droite / From left to right: Anne Marquis, Lucie Potvin, Johanne Bélisle & Line Lévesque.

Une nouvelle directrice au Centre des femmes Poursuivre la lutte contre la pauvreté

PAR **SALOUA LARIDHI**

La nouvelle directrice générale du Centre des femmes de Montréal est issue du matriarcat. Johanne Bélisle, en poste depuis juillet au centre de la rue Saint-Urbain, puise dans son passé pour motiver son engagement envers les femmes.

Elle a été sensibilisée dès son très jeune âge aux luttes que les femmes doivent mener et à ce que c'est d'être cheffe de famille monoparentale. Elle n'avait que deux ans lorsqu'elle a perdu son père. Sa mère s'est retrouvée veuve à l'âge de trente ans et sa grand-mère a dû élever quatorze enfants, s'occuper des travaux de la ferme et soigner un mari malade.

Mme Bélisle détient un baccalauréat en criminologie et une maîtrise en service social. Elle a travaillé dans les domaines de la délinquance juvénile et adulte ainsi que de la prévention de l'agressivité chez les enfants avant de devenir coordonnatrice du Service de première ligne du Centre en 1987.

Dans les milieux communautaires, elle est connue pour sa lutte contre la pauvreté, surtout celle des femmes, et pour son expertise en matière de défense des victimes d'agressions sexuelles et de vio-

lence conjugale. Elle compte consolider le rôle du Centre, soit «promouvoir l'aide et créer des liens de solidarité entre les femmes et les hommes dans le but de promouvoir l'égalité». Car être féministe, dit-elle, «ce n'est pas être anti-homme». Il est essentiel d'adjoindre les hommes à la lutte commune vers l'égalité.

Mme Bélisle tient à souligner que le Centre n'est pas une maison d'hébergement, mais un organisme sans but lucratif. Sa mission demeure actuelle: offrir des outils et des ressources aux femmes pour qu'elles puissent accéder de façon autonome à une meilleure qualité de vie et participer de manière collective à l'avancement de la société. Sous la direction de Mme Bélisle, le Centre continuera à sensibiliser la population aux préoccupations des femmes et encouragera le changement social à travers l'amélioration de leur condition.

Mais son rôle est également d'offrir des services spécifiques aux femmes en situation financière difficile, et Johanne Bélisle tient à ce que le Centre ne soit pas seulement une «ressource qui intervient exclusivement en matière de violence, mais aussi en matière de lutte contre la pauvreté, d'intégration des immigrantes et d'intégration au marché du travail» souligne-t-elle.

Elle souhaite entretenir cette lutte contre la pauvreté avec des projets tels que le «magasin partage», une alternative intéressante qui permet aux femmes de faire leur marché au Centre pour la somme de 2\$ seulement. Ainsi, elles ne reçoivent plus de la charité mais deviennent plutôt un maillon dans la chaîne de solidarité, car les 2\$ qu'elles versent servent immédiatement à aider une autre famille.

Elle est consciente de l'énorme travail que fournissent les intervenantes, conseillères, stagiaires et bénévoles du Centre, car s'il est là depuis vingt-deux ans «c'est grâce à leur courage et à la volonté des femmes qui le fréquentent de vouloir changer leur situation» affirme-t-elle.

Johanne Bélisle reprend le flambeau dans un esprit de continuité, avec une préoccupation de rapprochement des services à l'intérieur du Centre et de resserrement des liens avec le quartier, la communauté en général, les milieux d'affaires, ainsi que les différents organismes à l'échelle provinciale, nationale et internationale.

Pour plus d'informations, appelez le 842-4780. Centre des femmes de Montréal, 3585, rue St-Urbain. ♦

**Améliorez votre vision
de façon naturelle**

**En 8 semaines, améliorez votre vision
à l'aide d'une trousse
de six cassettes et un livre.**

Information:
Robert Silverman
Tél.: 849-5596

Améliorez votre vision



3575, AV. DU PARC
PROMENADE PLACE DU PARC
TÉL.: 844-1879

**NOUS SOMMES À VOTRE SERVICE
DEPUIS 1981. VENEZ DÉGUSTER NOS
DÉLICIEUX SANDWICHS À LA
SAVOUREUSE VIANDE FUMÉE.**

**WE AT "HENRY'S DELI" ARE SERVING
YOU SINCE 1981 WITH OUR
DELICIOUS SANDWICHES
AND JUICY SMOKED MEAT.**

**APPORTEZ-NOUS CE COUPON ET
OBTENEZ VOTRE DEUXIÈME SANDWICH
« HENRY'S » À LA VIANDE FUMÉE POUR
99 ¢ SEULEMENT!**

**RETURN THIS COUPON TO OUR DELI AND
GET YOUR SECOND HENRY'S FAMOUS
SMOKED MEAT SANDWICH JUST FOR 99 ¢!**